Martes 18 de Enero del 2011

El Financiero México podría formar parte del BRIC ampliado: O'Neil Viridiana Mendoza Escamilla Al igual que Indonesia, Corea y Turquía, México podría ser incluido en la nueva lista de países emergentes líderes de Jim O'Neil, el economista de Goldman Sachs que acuñó el término BRIC (Brasil, Rusia, la India y China). El nuevo grupo, llamado N-11, consideraría a las naciones con mayor participación en el PIB mundial y con más desarrollo económico. En un artículo especial para clientes, Jim O'Neil, director de la división de manejo de activos de Goldman Sachs, explica que 2011 será el año en que los economistas e inversionistas aprenderán a distinguir entre las que son "genuinas y modernas economías en crecimiento", y las que siguen sólo bajo la categoría de "naciones emergentes". P.C. países emergentes, PIB, N-11 Naciones en desarrollo atrajeron mayor IED en 2010 GINEBRA, 17 de enero.- Por primera vez, los países en desarrollo y las economías en transición atrajeron en conjunto el año pasado más inversión externa que los países industrializados, mostró un estudio de las Naciones Unidas el lunes. El reporte de la Conferencia de las Naciones Unidas sobre Comercio y Desarrollo (UNCTAD) es una mayor evidencia de que la recuperación económica es más robusta en los países en desarrollo que en las naciones ricas. En general, los flujos de inversión extranjera directa (IED) se estancaron en casi 1.12 billones de dólares en 2010, después de los 1.14 billones en 2009, pero siguen 25 por ciento por debajo de los niveles anteriores a la crisis en 2005-2007, comentó la UNCTAD en su último monitoreo de las tendencias de inversión global. P.C. inversión extranjera directa, UNCTAD BMV sube 0.27% impulsada por empresas de Slim (Clara Zepeda Hurtado) Luego de la toma de utilidades la semana pasada, la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) retomó el camino ascendente impulsada por las acciones de Carlos Slim Helú. El cierre de Wall Street, que no operó debido a la celebración del Día de Martin Luther King, indujo a una sesión estable en los mercados bursátiles internacionales. En ese escenario, con un volumen de 72.2 millones de acciones negociadas, el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC), indicador que mide el desempeño de las 37 acciones más importantes del mercado, concluyó con un avance de 0.27 por ciento, a 38 mil 96.91 unidades. P.C. BMV, sistema financiero México recuperará niveles de crecimiento previos a la crisis Jeanette Leyva Reus La economía mexicana seguirá sostenida en 2011 por el dinamismo exportador y por una mayor contribución de la parte interna, lo que favorecerá un crecimiento de 4.3 por ciento. Además, el dinamismo entre sectores será más disperso y se observará una contribución al crecimiento menos concentrada, por lo que se tendrá un aumento más equilibrado y generalizado entre los diversos sectores de la economía mexicana. Pese a que el crecimiento registrado el año pasado de 5.3 por ciento puede ser el más alto desde 2000, el desempeño que tendrá en este año la economía mexicana está ligado a la recuperación de Estados Unidos.P.C. crecimiento económico, crisis Aumenta el costo de acumulación de reservas para AL (Viridiana Mendoza Escamilla) La acumulación de reservas se vuelve cada vez más costosa para los países en América Latina. En su reporte Economías latinoamericanas: los efectos secundarios de la esterilización de divisas, David Beker, economista para América Latina y estratega de renta fija de Bank of America Merrill Lynch, explica que la acumulación de reservas en la región se aceleró nuevamente en 2010, por lo que se espera algo de desaceleración en 2011. "La demanda de dinero como porcentaje de las reservas internacionales está a la baja, haciendo que la intervención en las divisas sea más costosa." Brasil se coloca a la cabeza del costo total de esterilización con 1 por ciento del PIB, en tanto México y Perú se mantienen como naciones con un muy bajo costo de acumulación de reservas. Para Argentina y Chile, el costo de la acumulación está en niveles de 0.6 por ciento del PIB por año. P.C. reserves internacionales, América Latina, divisas México mantiene calificación riesgo país Ivette Saldaña / enviada PARÍS, 17 de enero.- La inseguridad, su dependencia del petróleo, los obstáculos sociopolíticos para llevar a cabo las reformas y su dependencia de Estados Unidos son elementos que llevaron a la firma francesa Coface a mantener a México en A4, la misma calificación de riesgo país de 2009 y 2010, pero menor al A3 que tuvo en 2007 y 2008. La empresa calificadora de riesgo crediticio dio a conocer la Guía Riesgo País 2011, donde pronostica un crecimiento para México de 3.1 por ciento en el presente año, lo que implica una desaceleración, luego del 5 por ciento que registró en 2010 y por debajo de las estimaciones del gobierno federal de 4 por ciento. P.C. riesgo país Crecen 12.8% los ingresos de maquiladoras Arturo Robles Los ingresos de la industria maquiladora de exportación aumentaron 12.8 por ciento en octubre de 2010 con respecto a igual mes de un año antes, su undécimo mes seguido con números positivos: no obstante, su avance tuvo su menor intensidad desde diciembre de 2009. El monto alcanzado por las empresas de la industria manufacturera, maquiladora y de servicios de exportación (Immex) ascendió a 207 mil 860 millones de pesos, equivalentes a 76.6 por ciento del valor que tuvieron las exportaciones totales del país en ese mes. De acuerdo con el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), los ingresos del mercado externo crecieron 9.6 por ciento, su menor avance anual desde diciembre de 2009, lo que moderó los ingresos totales del sector. P.C. industria maquiladora de exportación, industria manufacturera Quedó corta la Ley de Fomento al Primer Empleo Zenyazen Flores Expertos en materia laboral consideraron que la Ley de Fomento al Primer Empleo -con la cual se prevé la creación de 200 mil puestos- no resuelve el problema de generación de nuevas plazas, al tener como limitantes la falta de crecimiento del país, la burocracia para hacer efectivas las deducciones de impuestos y el desinterés de los empresarios. José Luis de la Cruz, director del Centro de Investigación en Economía y Negocios del Tecnológico de Monterrey, comentó que la también llamada Ley Beltrones no genera nuevos empleos, sino que sólo sustituye los que se perdieron durante la crisis. Y el hecho de que no se creen plazas es el reflejo de que no se están formando nuevas empresas con puestos de trabajo que presenten el valor agregado que requiere el mercado laboral para repuntar nuestra economía. P.C. Ley de Fomento al Primer Empleo, empleo Ruptura de cadenas productivas afecta al sector exportador Gabriela Chávez / Finsat GUADALAJARA, Jal., 17 de enero.- La ruptura de cadenas productivas con la desaparición de proveedores nacionales está afectando a los exportadores, señaló el presidente del Consejo Mexicano de Comercio Exterior (Comce) de Occidente, Javier Alberto Gutiérrez Treviño. Indicó que entre las materias primas difíciles de consequir en el mercado doméstico están los pegamentos y el cuero, insumos básicos para la industria del calzado. La escasez de proveedores dentro del país, la apreciación del peso y las alzas a los combustibles impiden la competitividad de varios

productores mexicanos, muchos de los cuales están pasando de ser exportadores permanentes a ocasionales. P.C. sector exportador, producción, materias primas, cadenas productivas. Reforma Descartan impacto por precios del maíz Verónica MartínezCiudad de México (18 enero 2011).- Las presiones alcistas que se registran actualmente en la cotización del maíz en los mercados mundiales no deben reflejarse en los precios al consumidor, alertó Manuel Martínez de Leo, director de Apoyos y Servicios a la Comercialización Agropecuaria (Aserca). "Los precios del maíz han aumentado, pero ya se compraron coberturas para el 70 por ciento de la próxima cosecha de maíz, la cual entregarán los productores en mayo, y todavía estamos por comprar coberturas para tener el 95 por ciento asegurado", comentó el funcionario en entrevista. P.C. alimentos, precios, maíz Abre dólar a 12.08 pesos a la venta Ernesto SarabiaCiudad de México (18 enero 2011).- Al menudeo, la moneda mexicana opera con ganancias en los primeros minutos de la apertura, como resultado del mejor panorama económico de Estados Unidos, su principal mercado de exportaciones, así como la reciente línea de crédito flexible aprobada por el Fondo Monetario Internacional para México, por un plazo de 2 años. Al momento, en las ventanillas de Banamex, el dólar se compra en 11.08 y se vende en 12.08 pesos, 4 centavos menos que ayer. En tanto, en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, el dólar experimenta estabilidad en sus operaciones de venta, al cotizar en 12.09 pesos. A la compra, el dólar cotiza en 11.67 pesos, según información de Consultoría Internacional Banco. P.C. tipo de cambio, dólar Recibe China IED récord en 2010 Beijing, China (18 enero 2011).- China recibió una cifra récord de 105 mil 700 millones de dólares en inversión extranjera directa (IED) durante 2010, un aumento del flujo de capital de más de 17 por ciento frente a 2009. Solo en diciembre, la IED aumentó en China 15.6 por ciento interanual, a 14 mil millones de dólares, reportó el Ministerio de Comercio, "Un meior ambiente de inversión en China es la nueva fuerza que impulsa el crecimiento de la IED", dijo Yao Jian, portavoz de la dependencia, en conferencia de prensa. Las inversiones extranjeras en las vastas regiones rurales del centro y el occidente de China, donde los costos son menores, detalló Yao Jian, fueron especialmente fuertes. P.C. inversión extranjera directa, China Niegan a Monsanto maíz transgénico Verónica MartínezCiudad de México (18 enero 2011).- A la semillera mundial Monsanto le negaron la siembra de maíz transgénico en 100 hectáreas del norte del País, afirmó José Manuel Madero, director general de la empresa en México. "Tuvimos una fase de experimentación y de acuerdo con los resultados creímos que es tiempo para la fase piloto que es en superficies mayores, pero en diciembre recibimos la negativa", dijo. La empresa pidió 5 permisos, 3 en Sinaloa, por 100 hectáreas, las cuales fueron rechazadas. P.C. maíz transgénico, Sinaloa Inicia BMV con alza de 0.10% Ernesto SarabiaCiudad de México (18 enero 2011).- Las plazas de valores de Estados Unidos inician el día mixtas por los débiles números de Citigroup; en Europa, domina el sesgo positivo, y la Bolsa Mexicana de Valores obtiene un beneficio marginal. Luego del feriado de ayer, el promedio industrial Dow Jones apenas sube 0.18 por ciento, a 11 mil 809.10 unidades. En tanto, el índice Standard & Poor's cae 0.20 por ciento, a mil 290.66 puntos, y el Nasdaq cede 0.16 por ciento, a 2 mil 750.77 enteros, en medio de resultados por debajo de lo esperado por parte de Citigroup. P.C. BMV, sistema financiero El Universal http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/84064.htmlQuerétaro crea empleo, pero con bajos sueldos Juan José Arreola Corresponsal | El Universal PEDRO ESCOBEDO, Qro. & mdash; Empleos con salarios de entre 2 mil y 3 mil pesos al mes y, en algunos casos, con jornadas laborales de hasta 12 horas diarias, se ofertan en las ferias del empleo que organizan las autoridades laborales en varios municipios de la entidad. En la feria del empleo realizada en el municipio de Pedro Escobedo y organizada por el Servicio Nacional de Empleo y la Dirección Estatal de Empleo, se ofertaron 550 puestos laborales de los cuales solamente una docena de ellos iban entre 20 mil y 30 mil pesos al mes. La mayoría se ubicaba entre los 2 mil y los 4 mil pesos mensuales. Plazas de auxiliar administrativo se ofertaban con 2 mil pesos de salario al mes; de mesero y ayudante de mesero, 2 mil 400 mensuales; de dependiente de tienda, 2 mil 800 pesos o de 3 mil 300 como cajero. P.C. empleo, salarios, Querétaro http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/84065.htmlAltos precios de crudo, un freno a la economíaDavid Aguilar y Ricardo Jiménez | El UniversalEl incremento que registra el precio del petróleo en los mercados internacionales no es una buena señal para la recuperación económica mundial y la de México, comentaron especialistas consultados. &Idquo;Los altos precios del petróleo son una mala noticia para México por dos razones: el gobierno no hace esfuerzos por ahorrar y con los ingresos petroleros que se tuvieron desde el auge de las materias primas de 2003 no se mejoró la estructura productiva del país ni la de comunicaciones que le permitiera crecer con una dinámica propia", explicó el economista senior para América Latina de Moody's economy, Alfredo Coutiño. P.C. petróleo, precios http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/84068.htmlRevaluación del pesoRicardo Jiménez | El UniversalEl fortalecimiento del peso mexicano, observado en los últimos meses, al parecer no tendrá ninguna consecuencia económica, sobre todo con lo relacionado a la balanza comercial, pues las exportaciones mantienen un ritmo de crecimiento ascendente, como se registró en el último reporte dado conocer por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). La divisa mexicana, contra todos los pronósticos, es una de las monedas de América Latina que más se revaluó el año pasado al registrar una cifra de 4.08%, mientras el peso colombiano reportó una recuperación de 8.37% y el real de Brasil mostró 3.0%; sin embargo, el peso argentino se encuentra en una mejor posición desde el punto de vista de competencia comercial con respecto a las monedas antes mencionadas, debido a que presentó una devaluación de aproximadamente 4.61%. P.C. tipo de cambio, peso, balanza comercial, sistema financiero http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/84073.htmlMejora el riesgo país por mayor estabilidadRicardo Jiménez | El UniversalEl riesgo país de México mejoró en los últimos meses, gracias a la mayor estabilidad de los indicadores de la

economía nacional y las mejores perspectivas de crecimiento de la actividad económica. En ese contexto, el riesgo país de México alcanzó los 125 puntos, luego de que en la pasada crisis financiera-económica a nivel mundial se observará un nivel máximo de 628 puntos, dato nunca visto en los últimos diez años. P.C. riesgo país

http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/84074.htmlOMT: turismo global crecerá 5% en 2011Jorge Arturo López Gómez | El UniversalLa industria turística mundial cerró 2010 con un crecimiento de 6.7% al registrar 935 millones de viajeros, y la Organización Mundial de Turismo (OMT) pronostica que en 2011 seguirá esa tendencia con un incremento global entre 4% y 5%. Destaca el ascenso de China, que desbancó a España como el segundo destino más visitado del orbe. Los

números equivalen a 58 millones de llegadas internacionales más que en 2009 y 22 millones más que en 2008. cuando hubo 913 millones de desplazamientos, el máximo nivel alcanzado hasta entonces. De acuerdo con el Barómetro del Turismo Mundial de la OMT, esta actividad tuvo una fuerte recuperación en 2010; sin embargo, dicho repunte tuvo diferentes alcances, con un mayor impulso en los países emergentes. P.C. turismo, OMT El Economista http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/01/18/retroceden-las-reservas-internacionalesRetroceden las reservas internacionales Las reservas internacionales de México se redujeron en 288 millones de dólares en la semana finalizada el 14 de enero, principalmente por la compra de dólares del Gobierno al banco central. De esta forma, las reservas internacionales disminuyeron a 116,573 millones de dólares desde el máximo de 116,861 millones de dólares de la semana previa al 7 de enero. Pese a rondar máximos históricos, el nivel de las reservas es comparativamente menor al de países con un perfil crediticio similar P.C. reservas internacionales http://eleconomista.com.mx/mercadosestadisticas/2011/01/18/euro-toca-maximo-jornada-vs-dolarEuro toca máximo de jornada vs dólarEl euro amplió sus ganancias frente al dólar este martes y tocó máximos de la jornada, después de cruzar niveles técnicos, una señal de que es probable ver mayor fortaleza en la divisa europea. El euro subió hasta los 1.3467 dólares en la plataforma electrónica EBS y finalmente operaba con un avance de 1.1% a 1.3437 dólares. La divisa cruzó su promedio móvil simple de 100 días de 1.3423 dólares debido a compras de parte de un banco central de Oriente Medio, dijeron operadores. P.C. euro, dólar, tipo de cambio http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/01/18/actividad-manufacturera-nyregistra-debilidadActividad manufacturera de NY registra debilidad Un indicador de la actividad manufacturera en el estado de Nueva York creció en enero debido al avance de las exportaciones, dijo el martes la Reserva Federal estatal. El índice "Empire State" de la Fed de Nueva York sobre la actividad manufacturera subió a 11.92 en enero, desde un dato revisado a la baja de diciembre de 9.89. Sin embargo, la lectura se ubicó por debajo de las estimaciones del mercado. Economistas consultados por Reuters esperaban una lectura de 13 puntos. El barómetro sobre las exportaciones se elevó a 25.39 en enero desde 7.16 en el mes previo, mientras que los medidores de empleo mostraron mejorías. El índice del número de empleados creció a 8.42 en enero desde -3.41 en diciembre. P.C. industria manufacturera, Estados Unidos, Nueva York http://eleconomista.com.mx/economia-global/2011/01/18/ministros-europeos-rechazan-ampliar-fondoestabilidad Ministros europeos rechazan ampliar fondo de estabilidadLos ministros de Finanzas de la zona euro rechazaron la idea de ampliar el Fondo Europeo para la Estabilidad Financiera (EFSF, por su sigla en inglés) durante las conversaciones del lunes, dijo el martes el ministro holandés de Finanzas. "Ayer (lunes) hubo definitivamente una conversación sobre aumentar (el EFSF) a más de 440,000 millones (de euros), aumentando así el total a 750,000 millones, pero el Eurogropo rechazó ayer la idea", dijo Jan Kees de Jager a periodistas. "Hoy no hemos hablado realmente sobre el EFSF. Es sólo un resumen de la negociación del Eurogrupo, pero no realmente una conversación en el Ecofin", agregó. P.C. Europa, Fondo Europeo para la Estabilidad Financiera (EFSF) http://eleconomista.com.mx/industrias/2011/01/18/alerta-mundial-precio-alimentos Alerta mundial por precio de alimentosIsrael Gutiérrez / El EconomistaEl alza en los precios de los granos básicos de alimentación para el país, como maíz, trigo, sorgo, arroz y frijol será de entre 25 y 35 %, debido a la volatilidad en los precios internacionales de esos productos, destacaron productores de Sinaloa, el Conseio Nacional de Productores de Arroz (Cnpar) y la Asociación Nacional de Empresas Comercializadoras de Productos del Campo (ANEC) La ANEC dijo que el precio del maíz blanco (para consumo humano) de la cosecha otoño-invierno del 2010 subirá de 2,450 pesos por tonelada a 3,097 pesos en el 2011, mientras que Granos Nacionales Internacionales de Sinaloa (Granissa) ubica el precio de la tonelada de maíz hasta en 3,000 pesos. P.C. alimentos, crisis alimentaria, precios, cambio climático The New York Times http://www.nytimes.com/2011/01/17/business/global/17euro.html?_r=1&ref=economy Europe's Challenge: Fostering Growth Amid AusterityBy LIZ ALDERMANPARIS — Economic growth is an elixir for struggling economies, but in Europe it's likely to come slowly to the countries that need it most. The recovery that has flickered to life in the United States and much of Northern Europe is missing in euro zone nations straining under huge debt and harsh austerity measures — places like Greece, Ireland and Portugal that have imposed large spending cuts and tax increases. Those measures may eventually lead to healthier economies, but the process will take years, economists and analysts say. In the meantime, the drag on growth is increasing pressure on the euro, and tethering competitive countries like Germany, a major growth engine, to the faltering fortunes of the European Union's weakest members. P.C crecimiento económico http://www.nytimes.com/2011/01/15/business/energyenvironment/15solar.html?ref=economy Solar Panel Maker Moves Work to ChinaBy KEITH BRADSHERBEIJING — Aided by at least \$43 million in assistance from the government of Massachusetts and an innovative solar energy technology. Evergreen Solar emerged in the last three years as the third-largest maker of solar panels in the United States. But now the company is closing its main American factory, laying off the 800 workers by the end of March and shifting production to a joint venture with a Chinese company in central China. Evergreen cited the much higher government support available in China. The factory closing in Devens, Mass., which Evergreen announced earlier this week, has set off political recriminations and finger-pointing in Massachusetts. And it comes just as President Hu Jintao of China is scheduled for a state visit next week to Washington, where the agenda is likely to include tensions between the United States and China over trade and energy policy. P.C. energía solar, China, paneles solares El País http://www.elpais.com/articulo/economia/Bolsa/recupera/niveles/previos/debacle/Irlanda/elpepueco/20110118elpepue co 16/Tes La Bolsa recupera los niveles previos a la debacle de IrlandaEL PAÍS 18/01/2011 La Bolsa española ha recuperado los niveles previos al último episodio de turbulencias en la crisis de deuda que empezó a principios de noviembre por la debacle de Irlanda, que acabó siendo rescatado por sus socios del euro a finales de mes. Tras rebotar hoy un 2,95%, subida que se suma al avance del 8,5% registrado durante la pasada semana gracias al alivio de las tensiones sobre la deuda, el selectivo Ibex 35 ha cerrado por primera vez desde el 4 de noviembre de 2010 por encima de los 10.500 puntos. Además, sin salir de los hitos históricos, los avances generalizados en las principales plazas internacionales de las últimas jornadas han llevado al índice MSCI World, un indicador de la capitalización de todos los

valores de la renta variable en el mundo, a recuperar los niveles previos a la caída de Lehman Brothers en septiembre de 2008, una quiebra que puso al sistema financiero al borde del colapso. P.C. sistema financiero, bolsa http://www.elpais.com/articulo/economia/Espana/caera/2050/puesto/economias/mundiales/elpepueco/20110118elp epueco_10/Tes España caerá en 2050 hasta el puesto 18 entre las economías mundialesEL PAÍS - Madrid - 18/01/2011 Las enormes tasas de crecimiento del PIB que los países emergentes llevan años experimentando van a darle la vuelta muy pronto al orden económico mundial. China será la primera potencia en 2018; India superará este mismo año a Japón y en 2045 a Estados Unidos. España, por su parte, descenderá de su duodécima plaza de 2009 hasta la decimoctava en 2050. Son datos de un informe elaborado por PwC, El mundo en 2050, que tiene en cuenta el cálculo del PIB de las 22 mayores economías a precios de mercado y según la paridad de poder adquisitivo (PPP, por sus siglas en inglés). Los datos que arroja el estudio, proyectando la evolución de estos países, dibujan un escenario mundial que ya se entrevé en la actualidad pero que será un hecho dentro de muy pocos años. P.C. crecimiento económico, países emergentes,

PIB http://www.elpais.com/articulo/economia/actividad/industrial/Espana/dispara/noviembre/elpepueco/20110118elpepuec o_3/Tes La actividad industrial en España se dispara en noviembreEL PAÍS - Madrid - 18/01/2011 La cifra de negocios industrilales en España venía siendo positiva desde hace casi un año, pero en noviembre de 2010 los datos se dispararon, según las últimas publicaciones del Instituto Nacional de Estadística (INE). El volumen de negocios se incrementó un 8,9% en tasa interanual, más de siete puntos por encima del crecimiento de octubre. Las entradas de pedidos aumentaron un 11,1%, casi nueve puntos más que en el mes anterior. Todos los sectores presentan datos positivos a excepción de los bienes de consumo duradero, cuya cifra de negocio retrocedió un 0,7%. Tirando del carro industrial se situó la energía, con un crecimiento del 20,4%, los bienes intermedios, con un 14,8% y los bienes de consumo no duradero, con un 6,7%. La recuperación de las economías europeas, principal destino de las exportaciones españolas, está contribuyendo a esta evolución positiva. La industria del automóvil, que creció casi un 10% en 2010 gracias al sector exterior, es un buen ejemplo de ello. Entre los bienes intermedios destaca el repunte de la metalurgia (que suele agradecer la mejora de la producción automovilística), así como de la industria química. P.C. sector industrial